

## 旧杉並中継所の跡地活用に関する意見交換会(第3回)

※第3回は出席者数を踏まえて班を組み直したため、1,2,3,5班の4班編成で行いました。

### グループワーク意見一覧

テーブルNo.1

グループワーク①(個人ワークで作った活用案をグループ内で発表し意見交換しよう)	
施設の主な利用者について	
	学校帰りに利用できる施設
	幼い子どもが利用できるように
	利用ターゲットは多世代が良い、アーバンだけだと若者に偏るので
	個人、若者が一人で始められる施設になると良い
	多世代で使える施設
	子ども中心の施設
	多世代向けの施設
取り扱うアーバンスポーツの種目について	
	アーバンスポーツに触れられるキッズコーナー、アスレチックに近いパルクール施設
	取り扱うアーバンスポーツは近辺にないアーバンスポーツが良いと思う
	アスレチックに近いパルクールを
	ボルダリングは民間があるので、(施設導入は)調査してからがいいのでは
	エリアを重複できる種目
	アーバン全体OK、ボルダリング、安全教室
	BMXは可
	スケートボード、BMX、インラインなどは暗黙の了解で譲り合う文化がある
	子どもと大人の交流できればOK

アーバンスポーツ以外にあると良いスペース	
	資料室の設置
	(用具を)修理できるショップなど
	夜間にダンスの練習ができる施設が良い
	アーバンスポーツ以外の施設を作った方が公共性が保たれてると思う
	カフェの設置
	集会室→マンションの管理者(維持費かからない)
	卓球ができるスペースの設置
	見学スペースを設置
	防災の知識を得る場
	カフェの設置
	カフェ展示で中高生のアート展示できると良い
より良い施設とするための工夫について	
	利用マナーの周知
	クラウドファンディング、ネーミングライツで維持管理費用を賄う
	夜間に営業する場合は照明がマンションに影響しないように工夫して欲しい
	ただ、夜の公園は暗いので、照明に工夫してもらえれば夜間営業も良い
	利用時間は21:00まで、学校帰りにも利用したい
	幼い子どもが利用する時間は決めた方が良い
	ふるさと納税で施設維持に活用するのはいいアイデアだと思った
	スケートパークの管理はボランティア？
	ふるさと納税で維持費の一部を持って利用料を低く抑える。グッズの売り上げなど
	管理人がいた方が良い。武蔵野市はシルバーの人がいる。管理人はケガの一次対応をできる人だと良い
	曜日によって夜間利用もアリでは？

その他	
	地域と子どもたちを育む
	初めてのスポーツに出会える場所
	ゆう杉並でも、(施設が)終わった後(周辺に利用者は)残っていない
	地域と連携する

**グループワーク②**  
(グループで施設のゾーニングを考えよう、施設の運営方法等について意見交換しよう)

1階の活用について	
	1階にカフェなら入りやすい
地下2階の活用について	
	地下2階を見渡せるところがあると良い
	地下2階にもトイレを付けて欲しい。利用者が休めるスペースと、管理スタッフが居るスペースを設けると良い
施設の運営方法等について	
	カフェ、地下1階、地下2階など、見れるところが良いです
	困ったときにいつでも相談できる窓口を設置して欲しい
	図書室があればよい(貸出できると良い)。資料室も含めて
	今もマナーを守らない人が居るので、案内板など直ぐにできるものはやった方が良い
	利用者と地域の協議会の他、個人でも言える機会を作って欲しい
	周辺住民が納得安心できるルール作りが重要
	他の自治体のスケートパークでは利用者登録は必須
	受付はどこが良いか？
	利用登録は年単位で更新
	施設外は周辺住民が安心できるものを
	自動販売機があった方が良い

個人ワークで作成した活用案一覧

テーブルNo.1

(1)施設の主な利用者は、どのような方がいると思いますか。		(2)取り扱うアーバンスポーツの種目は何が良いと思いますか。		(3)アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあると良いと思いますか。		(4)より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5)上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコセプトは何ですか。		
(1)回答	(1)理由	(2)回答	(2)理由	(3)回答	(3)理由	(4)回答	(4)理由	(5)回答		
多世代(子ども、若者中心)	子どもと大人の交流はあるべき。大人の姿やプロの姿を見ることは重要だと思う。	なるべく種目は多い方が○(ボルダリングは絞込のやつでも良い?)	触れることのできるスポーツは多い方が良いと思います。エリアを重ね使いできるものがあるとなお良し。	集會室	レクチャー・大会鑑賞ができると思い	高めの料金設定		アーバンスポーツに出会う(初めてのスポーツに出会う、アーバンスポーツを通して多様な人に出会う)		
				資料室	雑誌・関係書籍が置いてあると良い	会員制	会員制にすることで、利用者の水準を上げる→マナー違反が減る			
				グッズショップ	プログッズ、・道具修理	初心者講習				
				キッズコーナー	幼児にもアーバンスポーツに触れさせたいから	無料開放デー	誰もが自由に使える日も設定する			
						イベント招致				
				学校後にも通うことが出来る						
				ルールがあると自由にできない						
多世代の利用、アーバンスポーツ(若者層)、その他の施設(若者以外)	ターゲットを絞ってしまうと、チームが去ったり年齢構成の変化によって、利用者が変動し、使われない施設となってしまう。	総合的に組み合わせ可能なもの。できるだけ。重ね使用できる。	利用の幅を持たせる	待合スペース	多世代が利用できるように	利用マナーの周知(講習会など)		多世代が、各々のニーズに応じて、利用し、交流できる施設		
				スケートボード		ラウンジ	維持管理→費用(クラウドファンディング・ネーミングライツ・ふるさと納税等の活用)			使い続けていくためには、維持管理が欠かせない
				ボルダリング		カフェ ダンスや音楽ができるスタジオ ダンス、チア、フレイキンなどができる鏡のあるスペース 子ども、保護者等の見学スペース キッチンカー グッズショップ				
幅広い世代	区立施設であるため	競技人口が多い種目	施設維持費、運営のため	集會室	区民が気軽に使えて運営費がかからない	利用料金低廉化のためふるさと納税、クラウドファンディングを活用		幅広い世代に生まれ、後世まで愛される施設		
				卓球室		迅速に対応できるクレーム要望等を伝える窓口の設置	問題が起きた場合に早急に適切に丁寧に対応しないと廃止、停止につながる			
				フリースペース						
				アーバン系の用具の店						
				カフェ						

(1) 施設の主な利用者は、どのような方がよいと思いますか。		(2) 取り扱うアーバンスポーツの種目は何がよいと思いますか。		(3) アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあるとよいと思いますか。		(4) より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5) 上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。				
(1) 回答	(1) 理由	(2) 回答	(2) 理由	(3) 回答	(3) 理由	(4) 回答	(4) 理由	(5) 回答				
個人で遊べて区内で10～20代が利用できるような施設	練馬区の石神井松の風文化公園、区の施設の多くは60歳以上	スケートボード (ストリートスポーツ)	区内でやる所が無いから	大きな音を出してよいイベント	施設の良さを活かす	利用料金は低めで	多くの人が利用できるように	若者や子どもたちが利用できる施設				
		パルクール		防災の意識が高まる施設		帰宅後利用できるように (21:00までとか)			防災を通じて地域との繋がり			
				待合スペース カフェ		窓口の設置			地域活かして公園との連携			
				涼み処		ふるさと納税の活用						
若者子ども中心	子どもと大人の交流。多世代勿論賛成ですが、そもそもやっている人口が少ないのと、ケガが心配。	スケートボード	せつかくスペースを作るのであれば、最大限に活用したい	若者が集まったり音楽の練習ができる場所	井草地区周辺に若者が安心して集まったり何かを出来るスペースがない	地域のメリットを最大限に引き出す。	地域のメリットを引き出さないとぶつかり合いになってしまう	利用者と地域住民で作る、地域と子どもたちを育むシンボルのような施設				
		インラインスケート		待合スペース		利用者協議会を設置して、地域と連携する。						
		パルクール	スペースに余裕があれば	ストレッチスペース			キャラクターふるさと納税で施設設備費をプラス					
		ボルダリング		カフェ 飲食スペース ギャラリー 図書館 グッズショップ レンタルスペース								
いろんな世代の人	ふつうならあまりスケートボードなどやる機会がないから	スケートボード		お店？(レンタル店など)	お店みたいのがあるとちょっと寄って行ってやるみたいなのが出来るから							
		インラインスケート	だいたいスケートパークで見かけるものだから(?)	カフェ(休憩所)								
		BMX		購買？(食べ物ちよくちよく買ったりにできる場所)								

## 旧杉並中継所の跡地活用に関する意見交換会(第3回)

※第3回は出席者数を踏まえて班を組み直したため、1,2,3,5班の4班編成で行いました。

### グループワーク意見一覧

テーブルNo.2

グループワーク①(個人ワークで作った活用案をグループ内で発表し意見交換しよう)	
施設の主な利用者について	
	幅広い人に利用される施設にして欲しい
	誰もがチャレンジできる 利用できる施設にしたい
	多世代利用、交流拠点が少ない
	多世代、様々なレベルの人が満足して利用できる施設
	高齢者は昼に利用できると良い
取り扱うアーバンスポーツの種目について	
	アーバンスポーツのことは利用者+専門家に任せるのが良いと思う
	井草北公園は(バスケット)ゴールが一つしかない。シュート練習出来ると良い
	子ども達、スケボー、スノボー、サーフィン、杉並区に施設欲しい
	自転車とBMX、基本は一緒。誰でもチャレンジは出来る。禁止されているところが多い。ストライダーも居場所がない
	インラインスケートとローラースケートも似ている。貸し出してみたら70~80代でもチャレンジ可能(健康増進)
	スケボーは習えば一日でできるようになる
	インラインスケート、スケボーは雨風に弱い。屋内でできると良い
	BMXは雨に強い。屋外でも大丈夫
	民間事業者が参入しにくい種目の導入が必要。(民間のボルダリング施設はよく見る)。民間が出来ないスポーツ(事業)を公共がやることに意味がある
	スポーツの種目はなるべく多くして、使う人の層、幅を広げておき利用率を上げる →但し、高度な事も出来るように 深くできるように
アーバンスポーツ以外にあると良いスペース	
	卓球など高齢者ができるものも入れてほしい
	フリーの場所: 予約なしで使用できる時間帯と空間を作る
	予約制の場所: 予約が必須な時間帯と空間を作る
	交流できる場所(カフェ等)にパブリックビューイングのような放映環境を作る
	施設の外部は、ラウンジや集会室など施設利用者同士が交流できる仕組みがあれば相互に高めあって施設を守っていけるのではないか
	利用者の質を上げるために交流が必要。そのために交流するためのスペースが必要利用者の質は、看板や掲示物では上がらない

より良い施設とするための工夫について	
	区民がより良く利用できる価格設定が必要(利用料で差をつける、区外利用者はやや高く)
	「見える」カッコいいプレイはみんなで見たいのでメディアに取材して欲しい
	「防災拠点」アーバンスポーツ×防災 防災の事が分かる知れる場
	タイムシェアで解決: 利用者のレベルによる時間分け
	ゾーニングで解決: 利用者のレベルによる空間分け
	高いレベルの人の様子が他の人も見られることができるようにする
	利用者サミット、イベントしながら 使ってみる 開いてみる
	実証実験してそれを地域と共有し、何が最適なのかを探る
	プロ級の方は夜など、レベルとスポーツの種類でゾーニングとタイムシェアする
その他	
	反対だったけど、話し合いの中で変わってきた
	夜間の利用について、音の問題は、アーバンに限らず現状でもたまにある
	心配は沢山あるが賛成ではある

グループワーク② (グループで施設のゾーニングを考えよう、施設の運営方法等について意見交換しよう)	
施設の運営方法等について	
	開設してもあとから変えられるようにして検証するとよい。協議会でフィードバックする
	年齢別にキャンペーンする(今週は高齢者強化週間など)協議会でフィードバックする
	施設内にスポーツ振興課の分室を設置。区が直に現状把握できるため(地域課の地域活動係があるように)
	指定管理者のみに任せない事がより良い運営に繋がる
	運営方法について、利用者協議会で守るべきマナーを共有する
	利用者の質の向上のために異なるレベルの人たちで空間を共有するとよい
	利用者協議会は、利用者(熟練の利用者や真に場所を使用したい人)と地域で構成する

個人ワークで作成した活用案一覧

テーブルNo.2

(1)施設の主な利用者は、どのような方がよいと思いますか。		(2)取り扱うアーバンスポーツの種目は何がよいと思いますか。		(3)アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあるとよいと思いますか。		(4)より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5)上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。	
(1)回答	(1)理由	(2)回答	(2)理由	(3)回答	(3)理由	(4)回答	(4)理由	(5)回答	
子どもも若い人も年齢を重ねた人も幅広い年代の人が利用できる施設であってほしい	公共施設という立場から、出来るだけ誰もが身近な場所として利用できるようにする	跡地に一番適したスポーツを専門の方たちに教えてもらいたい バスケットボール	シューティング練習が出来る場所は井草北公園にただ一つ。その場所を小中高校生が順番待ちをしているような状況なので、遊ぶ場所が増えるようにしてほしい。	卓球	上井草スポーツセンターは、遠いので卓球などできると良い	夜間はやらない	利益目的ではないので、あくまでも公園の中の一部の施設であるので、守って欲しい	広く一般の人たち誰もが気軽に楽しく活用できる場でありたい。アーバンスポーツは、ごくごく一部の人が利用されるという気持ちがあるが、その他のスポーツも考えることが出来たら良いと思う。	
子どもを中心に、老若男女平等に利用できる施設が望ましい	子どもも大人もお年寄りもアーバンスポーツを通して、様々なスポーツにチャレンジする機会を設けて欲しい	スケートボード BMX インラインスケート ボルダリング パルクール バスケットボール(3on3) スラックライン ストライダー	区内にも、都内にも、アーバンスポーツパークが無い為、様々なスポーツにチャレンジする機会が得られた方がよい。特にスケートボードは、人気なのに施設がない。	待合スペース ラウンジ	保護者(両親や祖父母)が待機できるスペースが必要。児童館に代わる施設として、青少年の放課後の健全な集会所として利用が可能。社会人の福利厚生と健康増進の施設として、反復的利用が望まれる。	利用料金の低廉化 区民:200円 区民以外:300円など	耐久性を求めて、持続可能なように。	上井草スポーツセンター同様に、地域に愛される施設。区民や周辺の区民の憩いの場。	
区民を中心とした利用者	施設運営や設備管理は杉並区の税金や予算によるものなので、あくまで区民を中心に、とはいえ、都内有数の施設にはなるので、他区民も条件付きでOKにしたい。	スケートボード		待合スペース		利用登録の義務化		アーバンスポーツ防災。平常時から繋がり、非常と共に乗り越えるための都市型ネオ公共施設。	
多世代がOK	多世代が繋がることは防災に繋がる	BMX	敷地に余裕があればボルダリングも○。ボルダリングは民間施設もあるので、優先度を一つ下げました。	防災に関するインフォセンター	「アーバンスポーツ防災」というコンセプトが良いので!	パブリックビューイングなど、競技をしない人も楽しめる余地を作る	実験をたくさんしていき、検証を続けるのが住民のために一番いいと思います。モデルケースになるはずなので、PDCAをたくさんやっていたらいい!		
子どもや若者が集いやすい	学校の新たな拠点にしてあげたい	パルクール 3on3バスケット インラインスケート(屋内の方が良い)		ストレッチやダンスのできるエリア カフェ ラウンジ 救急室 フリーの場所 予約制の場所	スポーツの安全のためには、ストレッチやクールダウン、休憩が不可欠!	利用者サミット 利用時間のテスト			

(1) 施設の主な利用者は、どのような方がよいと思いますか。		(2) 取り扱うアーバンスポーツの種目は何がよいと思いますか。		(3) アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあるとよいと思いますか。		(4) より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5) 上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。	
(1) 回答	(1) 理由	(2) 回答	(2) 理由	(3) 回答	(3) 理由	(4) 回答	(4) 理由	(5) 回答	
多世代が平等に利用できることが望ましいと思います。但し、高技能者にとっても魅力的な施設とすべきだと考えます。	可能な限り多くの人に利用してもらいたいと考えます。ただ、それにより、中途半端な施設になってしまうと結果として魅力がなくなり、利用されなくなることを恐れます。	それぞれの種目で十分なスペースが取れ、高技能者にとって満足できるものになるのであれば、可能な限り多くの種目に対応すべきだと考えます。	潜在的な利用者の範囲は出来るだけ広い方がよいと考えます。	ラウンジ	利用者相互の交流がなされ、良い行動様式、文化の形成に寄与できるラウンジ	利用講習会	利用者が、相互に技能だけではなく、社会性も高めていっていただけるような仕掛けがあることが望ましいと考えます。	高技能者から初心者まで楽しく体を動かせ、地域住民と連携して育まれ皆に愛されるシンボルとなるような施設	
				集会議室	利用者協議会・地域住民との交流会が開催できる集会議室が必要だと考えます。	利用者協議会			
				保護者の待合スペース(カフェ兼用でも可)		地域住民との意見交換会を開催			
						適切なゾーニング(時間的)			
						適切なゾーニング(空間的)			

## 旧杉並中継所の跡地活用に関する意見交換会(第3回)

※第3回は出席者数を踏まえて班を組み直したため、1,2,3,5班の4班編成で行いました。

### グループワーク意見一覧

テーブルNo.3

グループワーク①(個人ワークで作った活用案をグループ内で発表し意見交換しよう)	
取り扱うアーバンスポーツの種目について	
	育成できる環境づくりのために、初級者、上級者で利用時間を分ける。時間を分けることで初心者が上級者を目指すきっかけになる
アーバンスポーツ以外にあると良いスペース	
	年齢的なものもありアーバンスポーツだけだと行く機会がないので、トレーニングルームなど、卓球など軽いものがあつたらいい
	家族とするなら卓球が良い(現在もやっている)
	ウォーキングの機械よりも外で歩きたい
	会議室はアーバンスポーツの協議ができる場所として活用するのが良い
より良い施設とするための工夫について	
	運営者がしっかりやってくれないといけない(アーバン施設のありかた)
	スキー場のようにレベルで分けした方が良くも
	利用料をとった方が良い
その他	
	50~70代で全くやったことない人でも、健康を維持のために来る人が増えている

**グループワーク②**  
 (グループで施設のゾーニングを考えよう、施設の運営方法等について意見交換しよう)

1階の活用について

	1階(会議室)では災害時に炊き出しも可能だと思う(インフラが止まった時用)
	1階(会議室)はアート+カフェ+本
	1階(会議室)はシェアできるキッチンが良い(誰でも使用できる)。誰でも子ども食堂、トライアルをしてもらうのも良いと思う。

地下1階の活用について

	地下1階(活用エリア)の一角にトレーニングルーム
	地下1階(占有エリア1)はスペースがあればトレーニングルーム
	地下1階(占有エリア1)は風が強くなる時は不便
	地下1階(占有エリア1)は倉庫にしたい
	地下1階(執務室1,2,3)はミーティングルーム(講習会など)
	地下1階(活用エリア)は上の方はフラットのまま練習できる。保護者も見学できるエリアがあると良い。路面舗装が必要だと思う
	地下1階(活用エリア)は多世代スラックライン、初級、キッズがやるような移動しやすい種目
	地下1階(占有エリア1)は管理する人が使う。最初は何かあった時のために用途を決めない。キッチンカー等来た時のエリア。自由にできる安全運転エリア
	地下1階(執務室1,2,3)はダンス、音楽、ダブルダッチのエリアが良いと思う

地下2階の活用について

	音が出るものを地下2階にする
	地下2階はボルダリング、現代アート(期間限定で)/区分けするなら壁で分ける
	地下2階はアーバンスポーツのフロアーとして活用
	地下2階はパルクール、スケート、BMXのエリアが良い

個人ワークで作成した活用案一覧

テーブルNo.3

(1) 施設の主な利用者は、どのような方が良いと思いますか。		(2) 取り扱うアーバンスポーツの種目は何が良いと思いますか。		(3) アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあると良いと思いますか。		(4) より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5) 上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。	
(1) 回答	(1) 理由	(2) 回答	(2) 理由	(3) 回答	(3) 理由	(4) 回答	(4) 理由	(5) 回答	
多世代が平等に利用できる施設	公共施設として整備するので当然だと思う	バスケットボール 騒音の出ないスポーツ	3on3に限らず少人数でできるもの 狭いスペースでも利用可能なため、スケートボードに限定する必要はない。スケートボード場は、絶対に必要だとは思っていない。利用者が限定的で迷惑の可能性もあるので。	卓球 カフェ 待合スペース トレーニング	利用者が多いと思うので	施設の開設時間は夕方17:30程度までとする	夜まで開設するのは周囲に迷惑だし、運営も大変になる。	あらゆる世代の方が、気軽に体を動かして、楽しく過ごせる施設。休日には、公園で多くの人（子ども連れが多い）が集まっているので、より幅広く利用する人が来るようになると思う。	
多世代の区民が平等に利用できる	運営の財源に一部でも住民税が使われるのであれば、税の公平負担の観点から、多世代の区民が平等に利用できる施設であることは当然のことから	第一種低層住居専用地域に、スポーツ施設は造らないで欲しいという思いは変わらない。どうしても騒音を発生する恐れのない（スケートボードのよう）施設外で安易に行えない種目にして欲しい。	第一種低層住居専用地域であることに安心感を持って暮らしている近隣住民の「住環境を維持したい」という要望・権利を尊重して欲しいから。	カフェ 読書スペース 集会所 ラウンジ	運営の財源に一部でも住民税が使われるのであれば、税の公平負担の観点から、多世代の区民が平等に利用できる施設であることは当然のことから	施設近隣の公道等でのスケートボード等を禁止するための「真に有効な」施策の実施	近隣住民が不安に思っているのは、施設外でのマナー違反の発生だから	第一種低層住居専用地域の環境を維持したうえで、多世代の住民が平等に利用できる施設。	
多世代が平等に利用できるようにするのが原則だが、まずは、子どもの利用が主にして欲しい	子ども達を中心となって利用する施設にしたいが、多世代向けにすることでルールやマナーを多世代間で共有できる	スケートボード BMX インラインスケート ボルダリング バスケ(3on3)	できる場所が少ないスポーツなので、できるだけ整備をしつつ、安全に安心した環境(地域の人々とも)でやらせてあげたい	カフェ ダンススペース 音楽ができるスペース 集会所 アートスペース	保護者が休めるスペース・公園の利用者が休めるスペースとして活用できるから アーバンスポーツと同じで公園やストリートでやると地域とハレーションを起こすことが多い。アーバンスポーツの規則を使って安心安全にできる。	利用料金が低い 利用者近隣協議会の設置	誰でも気軽に利用できる 利用者と近隣住民が理解しあって安心した環境が作れる	誰でも、どこでも、気軽に安全で安心しつつ利用できる施設	

(1) 施設の主な利用者は、どのような方がよいと思いますか。		(2) 取り扱うアーバンスポーツの種目は何がよいと思いますか。		(3) アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあるとよいと思いますか。		(4) より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5) 上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。	
(1) 回答	(1) 理由	(2) 回答	(2) 理由	(3) 回答	(3) 理由	(4) 回答	(4) 理由	(5) 回答	
多世代が平等に利用。区民優先。	多世代の交流が生じることで、世代間の理解が進むため →子ども若者にとって: 社会化スキル、対人関係学習、自尊心向上など →大人にとって: 人間関係の広がり、孤独を防ぐ、健康維持向上等 地球として、社会・地域・世代の継承、繋がり、助け合い、協力	色々できればいいが、面積に限りがあるので、優先順位をつける	①スケートボード	待合スペース		アーバンスポーツ施設に、特化した方がよい。他の施設との目的分けをしっかりと(上井草スポーツセンター、地域区民センターなど)	他の例は他の施設でできる	コンセプトで何を伝えたいか 一区初の? 国内最大級、都内最大級の多世代参加アーバンスポーツ施設	
			②(路面舗装の点で)親和性があるその他、ストリートスポーツ	ラウンジ		運営事業者の選定が大事	アドバイザーとしてだけでなく、アーバンスポーツ施設運営のノウハウが十分ある事業者がいい(ただの施設管理だけではない)	多世代型アーバンスポーツ施設?	
			③その他アーバンスポーツ(パルクール、ボルダリング、3on3バスケット等)	観覧スペース・スタンド(エアコン)		ファッションショー		区の防災拠点については、除いて考える。(災害時の事なので)	
			①が練習するスペースがあれば良いのか、国内大会が出来る施設なのか、国際大会が出来る施設なのかで、求められる面積が変わりそうなので、まずそこを決めて必要な面積などを出しては。パークの初級中級上級で、場所を分ける。	キッチンカーペース ロッカー室/シャワー室	カフェは売り上げが上がりたらないので、イベントやゲームの日にキッチンカーを呼ぶスペースを設定しては。その設備も事前に設ける。	イベント等	映画鑑賞	他の用途で利用することもできる魅力的な施設なので、施設を設計(R8年度から)の前に決めて、設計の際に充分意見を反映した方がよい	
子ども中心の部屋は別にあると良い		パルクール		1階入り口に待合スペース	親の見学は不可が良いと思う →トラブルの元になるし、写真やビデオを撮るために入ってきてとても危ないので。	区民は安値。		公共スペースなので、多世代が利用できる	
多世代が平等に利用	コミュニティが生まれる	スラックライン	タイヤ系は他の人が考えてくれると思うので、、、特別な道具の必要のないアーバンスポーツを出しました。自分がやってみて多世代で楽しんでほしいと思うもの。	カフェ		夜間は大人のみ若しくは、プロ上級者のみ。	前もって登録する等、夜は大人や上級レベルの人が利用できると良い。	長期で多くの人が利用につながる	
区民が優先(限定ではない)	23区でここまで大きいとたくさんの方が押し寄せて区民が使えなくなると困る	ボルダリング オプスタクルスポーツ ダブルダッチ		ダンス(プレイキンやダンスの部屋) 小さい箱あれば音楽スタジオ	ダンスは世界的に日本人は上位であるが、スペースが無いので	親の付き添いが必要なキッズエリアは、別に必要。	親の付き添い見学は、別のフロアにすることで安全に繋がる。	杉並区を有名に!  ここがあるので杉並に引っ越してくるくらいモノにして欲しい  プロを育成できるレベル	

## 旧杉並中継所の跡地活用に関する意見交換会(第3回)

※第3回は出席者数を踏まえて班を組み直したため、1,2,3,5班の4班編成で行いました。

### グループワーク意見一覧

テーブルNo. 5

グループワーク①(個人ワークで作った活用案をグループ内で発表し意見交換しよう)	
取り扱うアーバンスポーツの種目について	
	杉並区にスケートボード施設がない
アーバンスポーツ以外にあると良いスペース	
	カフェ、ラウンジ、休めるところが欲しい
	地域の人がカフェスペースから見学できたら良いかも
	防災をメインに用途を限定せず集まれる場所
	ダンス練習をしても良いスペースをつくってほしい
	土日だけのカフェスペース。常設にしない
	キッチンカーを誘致。他からの出店で他区との交流が生まれる
	上手い人を見て上達できるようなスペースがあると良い
	読書スペースに持ち込んで読む(販売は無し)
	音楽スペースに、好きな楽器を持ち込んで楽しむ(人件費をかけない)
より良い施設とするための工夫について	
	イベントやって欲しい
	お互いの顔が分かるコミュニティづくりをして欲しい、安心感
	防災の講習を開く。心臓マッサージなど
	種目を混ぜて危険ならはっきり分ける、もしくは限定する
	19:00クローズは学生しか利用できないので社会人に合わせたクローズを!
	飲食店が出店しても内容が微妙なら持込が良い

グループワーク②  
(グループで施設のゾーニングを考えよう、施設の運営方法等について意見交換しよう)

1階の活用について

1階会議室はキッズスペース

地下1階の活用について

地下1階(執務室1,2,3)は集会所、卓球室、ピラティス、ヨガのワークショップ

地下1階(占有エリア1)の壁でボルダリング、屋根下でパルクール

地下2階の活用について

地下2階でスケートボードなど、地下1階でバスケ、パルクールなど

施設の運営方法等について

1階でどの種目か確認して地下2階、地階1階などに誘導

AEDを設置して、使い方の指導

電車で来た人が公園から入れるように車路からの通路を開放

太極拳などをやる高齢者がいるので、1階を活用

アーバンスポーツをしない人も利用しやすい場所にしたい

個人ワークで作成した活用案一覧

テーブルNo.5

(1)施設の主な利用者は、どのような方がよいと思いますか。		(2)取り扱うアーバンスポーツの種目は何がよいと思いますか。		(3)アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあるとよいと思いますか。		(4)より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5)上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。
(1)回答	(1)理由	(2)回答	(2)理由	(3)回答	(3)理由	(4)回答	(4)理由	(5)回答
多世代が平等に利用	友達を呼びたい。	スケートボード	他の種目と混ぜると危ない。	ラウンジ	くつろげる場所が必要。	色々なセクションがある	楽しいから	フレンドリーシップ
	世代を超えたスケーターと滑ることで、より深まるから。					Wi-fiの設置	情報が欲しい	
多世代が平等に利用	区民以外の方が利用できなかったら不平等だと思うからです。	スケートボード	オリンピックでも日本人が優勝したし、僕も優先的にやりたいからです。	カフェ	くつろげるスペースがあると、皆楽しく過ごすことが出来ると思うからです。	利用料金の低廉化	利用料金が低いと利用できる人が減ると思うからです。	スケートボードをあらゆる世代の方が楽しめる安全な施設
全世代が何かしらの形で利用できる方がよい	友達と滑りたい。子どもだけと子どものいる人だけ、という感じに、区民だけにしてもたまたま近くを通りかかった人にやさしくない。出来るだけ多くの方がこの拠点で繋がるようにしたい。防犯や防災の面で特にそうできると助かる。	車輪があるスポーツ	共通する用具があるのであれば、一つのスペースに集約できるのでは？	集会所		コミュニケーションが取れる・出来る場所にする。そのために、イベント的な事を定期的に行う。	人の繋がりがあることが防犯防災に繋がるコミュニティを作る。	アーバンスポーツを中心にしたコミュニケーション拠点
		スケートボード		休憩スペース	スポーツに親しんでいない人も利用できるようにしてもらいたい	講習会	石神井の事例が参考になりそう	正直、スポーツは「何でもいい」ただ、もったいないくらい広いスペースを地域の人が活用できるようにしたい。
		BMX		キッチンカー		チャンスが誰にでもある。格差をなくす。		
		インラインスケート		カフェ(いつもでなくてもいい)				
		(ボルダリング)		レンタルスペース				
				ダンス、ストレッチ、ヨガ、ピラティスができるスペース	ダンスする場所が意外になかったのではないかと(中野だとZEROホールのガラス使ってダンスやってる子がいた)			

(1) 施設の主な利用者は、どのような方がよいと思いますか。		(2) 取り扱うアーバンスポーツの種目は何がよいと思いますか。		(3) アーバンスポーツ以外には、どのようなスペースがあるとよいと思いますか。		(4) より良い施設とするために、どのような工夫が必要だと思いますか。		(5) 上記を踏まえ、あなたが大切にしたい施設のコンセプトは何ですか。
(1) 回答	(1) 理由	(2) 回答	(2) 理由	(3) 回答	(3) 理由	(4) 回答	(4) 理由	(5) 回答
誰でも使うことが出来る施設	世代を超えた交流が生まれる。お金をかけてやるのであれば多くの人が利用することが出来る事。地域活性化のため。	スケートボード	ライン取り、使い方が違うと事故になりやすい	ラウンジ	親御さんやスケボーしない付き添いの人が時間をつぶせる施設	講習会	多くの人が使いやすいようにする	利用者からオリンピックメダリストを輩出する
		BMX		カフェ		利用料金の低廉化(0円～500円)		
		インラインなどの車輪付き		キッズスペース		上の公園と連携が取れる施設		
				ダンススタジオ		夜遅くまでの営業		
多世代と地域及び様々な地域の人々が利用する	特定の人々が偏って利益を受けるのは良くないと思うから	スケートボード	個人的関心及び、あまりに多岐(BMX、インライン等)に及ぶと混乱が起こらないか若干不安。	図書スペース	文化的な機能を網羅する場であった方がよいと思うため	極力費用が掛からない事が望ましい	スケボーパークが無くて困っている人がいる。体験チャンスをあらゆる人々に公平に与えてほしいため	スポーツをこれまでのどの公園よりも気軽にやりに行ける
友達もいるから、他区の人もOKに	友達を呼びたい。	ボルダリング		集会室	防災面でも顔見知りになると良い	上の公園とも深く連携する(みどり公園課との)	管理マネジメントの面でW/パインディング(混乱)があると、地域が割を食いそうであるため	
限定があると利用が委縮しちゃうから海外も受け入れる	区の名物としての利益が出た方がよいから	パルクール		子ども食堂		クローズは少し遅め、社会人も		
		キックボード	すでに多くの人がやっていることを踏まえ。	音楽スタジオ(バンドetc)		周辺地域(杉並区に留まらず)の住民の様々な活動のトリガーになり得る場		
		プレイボード			コミュニケーションが取れる施設			
多世代が平等に利用	同世代とも上も下の世代とも交流を深めることが出来る。視野を広く持ち、日本人としても知力をアップさせたい。	スケートボード	杉並区にスケートボード施設が無くて困っている。BMX、インラインの混合は危ないです。	音楽スペース	DJやイベントなども出来たら、なお楽しめる人たちが増える。CLUB。※マナー問題への対策は必須	クローズが 23:00(17:00クローズは学生社会人には大変厳しい)	17:00に閉まると学生社会人は来れない。誰のため?	杉並区にスケートパークが無くて困っている人たちが居ます。バスケ、パルクール、ボルダリングはあります。大人がこれが良い、これはやりたくない、ではなく、プレイヤーのために決定すべきではないですか? 本当に理にかなった内容を組み立てる必要があります。そうでなければ人は集まりません。
				読書スペース	本が読める(持込)	無料	お金がかからない方が個人の財布に優しい。	
						禁煙		
						滑走はパーク内のみ		
						イベント企画	イベントは交流を深める。広がる輪。	

全体共有(車座になり、全3回の意見交換会に参加した感想を共有しよう)意見一覧

	自分の住んでいる場所を住みやすくするプロセスに参加できてよかった。ゴミの中継所がスポーツ施設になるというふり幅に驚き参加しようと思った。子どもたちの為にも、施設を作るプロセスに参加。プロセス自体も注目を浴びると良い。
	最初は反対だったけど意見交換会を通じていろんな考えを知ることが出来た。はじめは反対だったが、参加してより良い施設となれば良いと思うようになった。
	意見交換に参加していろんな意見を聞くことが出来た。スケートボードは気軽にできるので、もっと広めたい。
	このプロジェクトが子どもの居場所に繋がることを願っている。このプロジェクトが商店街の活性化に繋がることを願っている。杉並区のやり方が変わってきた。地域の方の参加が必要。勉強になった。地域振興にも貢献できれば良いと思う。
	アーバンスポーツは気軽にできるスポーツであることを広めたい。はじめは反対意見もあったけど、色々な危険を聞くことができた良かった。
	反対だったがより良いものをつくろうという姿勢を感じて気持ちが変わって、どういものをつくると良いか考えられた。音の問題、マナーなど気になるのは変わらないので、そのあたりも気を付けて整備してほしい。
	平時はアーバンスポーツ施設、非常時は防災の拠点、地域にとって重要な施設になる。多くの人々が一度は利用したことがあるという施設にしたい(多世代)。顔見知りの関係を「作る」ことから進めたい。
	(意見交換会の)第1回と第3回に参加した。地域で面白いことをやっているなら、ぜひ参加したいので参加した。同じ班の方が地域のことをたくさん教えてくれて、ディスカッションできる機会があることが素晴らしかった。よく地域の情報を提供してくれた。有意義であった。ネットでは分からない情報だった。今後も関わり続けたい。良い話し合いができた。
	地元住民としてずっとこの地域に住んで変遷を見守ってきた。秋まで中継所利活用の計画を知らなかった。設置することで環境悪化を懸念している。メンバーや世代が違って、その世代と話ができて良かった。出来上がった後の運営が気がかり。区の担当が変わってこの話し合いが無駄にならないようにしてほしい。住環境がどのように変わるのかに興味があったので参加した。いろいろな意見を踏まえて考えてほしい。この場は大変良い場であった。区の担当課は変わるかもしれないが、良い施設づくりを今後もしてほしい。施設マネジメント担当にもお世話になりました。
	この計画を知ったのは1年前で、いきなり聞き反対だったが、たくさんの意見を聞くことができて良かった。
	意見交換会は良い取組だと思った。途中で参加者が少なくなったことは気になっている。アーバンスポーツ施設の資料は地域にしっかり伝えてほしい。
	井草地域が時代と共に店が閉まったりなどでさみしく感じていたので、アーバンスポーツができる施設ができるのは嬉しく感じた。とんがった意見は丸くしないで残してほしい。
	スケートボードを20年前からやっており、夜にやっていた。区の職員が質問に対して丁寧に対応していたことが良かった。
	良いものをつくりたいので、多くの意見を伝えることができてよかった。アーバンスポーツのイメージが良くなってきたので、この波に乗って杉並区もアーバンスポーツのイメージを上げて良くしていきたい。「危ない」というだけでアーバンスポーツの理解が進んでいない。これをきっかけにアーバンスポーツへの理解が変わると良い。
	区長に手紙を出して計画が進みスケートパークができたら良いと思う。
	公園施設が暗く何も無いもったいない。また、引っ越してきたばかりで地域とのつながりが無いから楽しみだし、色々参加したい。
	子どもとスケートボードをできる楽しみや、杉並区にパークがないから協会を設立して活動していたので、良い施設をつくりたい。
	スケートボードだけで良いと思っていたけど、いろいろな種目が集まって地域の絆が深まるような施設ができると嬉しいと思った。
	遠くにしかスケートパークがなくて行くのに時間がかかるので近くに来ると嬉しい。